
C AM AR A M UNIC IPAL DO SABUGAL

ATA N.° 29t2019

REUNIAO ORDINARIA DO DIA 11 DE DEZEMBRO DE 2019

PRESIDENTE DA CANIARA.:

Antonio dos Santos Robalo

VEREADORES1

Vitor Manuel Dias Proenca — Vice-Presidente da Camara
Antonio Bernardo Morgado Comes Dionisio — Vereador do Partido Socialista
Sandra Isabel Santos Fortuna — Vereadora do Partido Socialista

Silvia Goncalves Nabais Vereadora do Par tido Social Democrats

Amadeu Paula Neves - Vereador  do Par tido Social Democrata

Luis Filipe Pereira Goncalves — Vereador do Partido Socialista

HORA DE ABERTURA:

Dez hor as

LOCAL Sala° Nobr e do Ediffeio dos Paces do Conceal°

SALDO DO DIA JUDE DEZEMBRO DE 2019 ........ > Op. Orpmenta l: 1.909.825,82 €

Op. Nilo Orcamental: 734.249,92£
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Ao &Seim° pr imeiro dia do mes de dezembro de dois mil e dezanove, nesta cidade de Sabugal, realizou-

se a reuniAo ordinaria da Camara Municipal de Sabugal que teve infcio pelas 10:00 horas no Salo Nobre

d o  E d i f i c i o  d o s  P a c o s  d o  C o n c e l h o .  - - - - - - - - - - - -  - - - - - -  - - - - - - - - - -  - - - - -  - - - - - - - - -

Ver ificada a existencia de quor um par a ftmcionamento do executivo, tendo os membr os pr esentes

ocupado os seus lugar es, o Senhor  Pr esidente da Camar a, Antonio dos Santos Robalo pr esidiu a

r e m : k i l o  t e n d o - a  d e c l a r a d o  a b e r t a .  - - - - - - - - - - -  - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

IMMIM IMMIMMIMIMIMMIMMMIMMIMIMIMIMIMIMMMMIN11..• INTERVENci0 DO PUBLIC() iMMMMIMMM=MMMMMMMMMMPMMI•Mre.I.MMMIMMMI

Iniciado o perfodo do antes da Ordern do Dia, esteve presente o munfeipe do concelho, Senhor  Virgflio

J anda.

Apes cumpr imentar  os presentes, dir igiu-se ao Senhor  Presidente da Camara para dizer  que o motivo

que o tr azia a Reunfito de Camar a er a um asstmto já desgastado e falado em var ias situar Aes.

" apresentrimos em 16 de julho um pedido de apoio para obras no Centro Comunitcirio na sede da

associagao. Tivemos uma reuniao este caw, onde esteve o Senhor Vice-Presidente da Camara, o Senhor

Vereador da Cultura, o Senhor Presidente da J unta de Freguesia, e a directio da associagao. Nos, na

altura comprometemo-nos a apresentar um pequeno projeto/oromento sobre as obras que pretendemos

fazer e o processo entrou na Camara. &five aqui no dia 18 de outubro, para uma reuniao no gabinete

do Senhor vereador onde ele nos infornwu que o processo já estava pronto, informado e devidamente

enquadrado no regulamento e pronto para submeter adecisao da reuniao do executivo. Como passou

todo este tempo, embora nos tenhamos posteriormente trocado algumas informacoes ao telefone, eu

penso que já nao haveria oromento disponivel em 2019. Mos o que me traz aqui hoje é exatamente

saber as informagaes e solicitar todos as esclarecimentos sabre o desenrolar deste processo e se

eventualmente vai ou nelo ter alguma comparticipacao."  -------------

Emresposta, o Senhor  Presidente da Camara disse que" a resposta mais direta que lhe posso dar neste

momenta é que as freguesias tern de saber exatamente aquilo que querem e para onde querem ir. Aquila

que esta a acontecer nas Quintas de Sao Bartolomeu, ha varios anos, é uma tentativa, aos impulsos, de

ter um ediflcio, pensando que a Camara é o anico financiador desses projetos e que, efetivamente a

Camara terci que ir atras daquilo que a localidade quer. A Camara esta aqui para apoiar e potenciar,

mas nao é apoiar persistentemente. Portanto, por um lado tern que haver uma clarificacao se a

localidade quer urn centro de dia ou um ceniro social, e ai tern os caminhos e as instancias proprias a
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desenvolver. Temos no concelho, cases tristes em que uma aldeia recebeu de prenda o centro de dia e

ndo conseguiu aguentd-la. Outras ha que vâofazendo um esforce de coleta e desenvolvendo projetos, e

a Camara esta sempre ao lado pare apoiar.

precis° a freguesia saber o que quer e ter uma estratigia de financiamento para aquilo que quer

desenvolver. 0 outro é que dpreclso que as instituicOes se entendam. ________--

Tern de haver uma concertacdo entre as instituiclks e as juntas de freguesias, especialmente quando as

instituiceks ainda ndo estdo autonomizadas financeiramente. Dando o exemplo, nos temos lares a

trabalheur no concelho que ndo precisam das juntas de freguesia, porque já tern sustentabilidade

econdmica e conseguem fazer obra, cigar obra, rule necessitam de se dirigirem a Junta ou a Camara

para pedir um apolo firumceiro. Nas aqui estamos muitas das vezes a apoiar essas instituicoes como

paliativos. Agora, o paliativo nib pode ser eterno e sempre que ha necessidade de apoio, nit° se pode

estar sempre a recorrer a Camara. Eu sei que o edificio é da Camara, mas nOs temos 80 edifIclos da

Camara  no concelho. A questa° concrete do projeto e do ponto de situacdo, pa ra  a  Camara ,

hanestamente, ester a investir mais 3 ou 4 mil euros nas Quintas de Sao Bartolomeu, ndo e prablema,

mas é problerna sim a estrategia que a freguesia quer fazer corn aquilo permanentemente, e que as

pessoas se entendam. E, a ndo ser que o Senhor Vereador e o Senhor Vice-Presidente da Camara me

digam o contrario sobre a questa° da Junta de Freguesia, eu tenho de ter a Junta de Freguesia de mdos

dadas corn o movimento, para a Camara poder colaborar no desemPolvimento da freguesia. Mas

gostaria de ver tambem campcmhas de angariacdo de fundos locais pare efetivamente desenvolver os

projetos. E aquilo que me apraz dizer neste memento, a nil° ser que tenham mais alguma informacdo

em concreto sobre essa materia, porque aquek edificio tern levado sucessivamente obras. Acho que Mo

havera outro exempla de edificio que a gente entregue a uma entidade e que depois, a partir desse

momenta estd entregue, e temos aqui a cada 2 ou 3 anos urn pedido de apoio financeiro pare obras no

edifIcio." ----- --------

Retomando novamente a dinmada, o Senhor Virgflio Janda respondeu ao Senhor Presidente da Camara

dizendo:

" Acho que o Senhor Presidente esta a repetir um bocado aquilo que disse em varies reuniOes. Eu penso

que essa quest& esta tatrapassada, nelo sei se tern essa informaclia. Mas, o facto de terms promovido

essa reunido conjunta, o assunto foi falado e analisado por todos e no fim nos tivemos da parte do

Senhor Vice-Presidente e do Senhor Vereador, depois de se fazer o projeto, pode-se avancar corn o

acordo porque ndo manifestou o centring°, o Senhor Presidente da J unta. Eu recordo ao Senhor

loo
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Presidente da Camara que hd de facto um edificio que é da Camara, e que esta cedido, funcionam varias

valincias naquele edificio. A associagdo esta éá hd 11 anos, sem parar a atividade. Temos feito sim

algum investimento prdprio naquele ediflcio, que o frzemos ha 2 anos. Temos feito urn esforgo enorme

para trabalhar e angariar fundos proprios. Nós tivemos uma penhora em cima de nds, o que nos

provocou virrios constrangimentos, mas devido a unido e esforco da direcdo e de todas as pessoas

conseguimos ultrapassar isso. Ha um ano que conseguimos ultrapassar isso e estamos a fazer muito

trabalho para angariar fundos proprios e para conseguir esse objetivo. Portant°, desde 2016, ano em

que foi feito urn grande investimento, e verdade, mas rids fazemos isto porque as atividades que gera e

as atividades que temos tido, justificam esta obra, para nos apoiar. Nos temos uma situagdo, mas eu

acho que o Senhor Vice-presidente e o Senhor Vereador, que estiveram presentes nessa reunitio,

poderdo transmitir isso, e ludo foi feito no seguimento dessa reunido, esse projeto que nos custou

imenso. 0 Senhor Vereador lancou na altura o repto, arranjar um engenheiro para nos fazer o projeto

e o orgamento, para termos aqui neste moment° o Senhor Presidente a dizer que ndo ha qualquer

possibilidade de apoio."

0 Senhor  Presidente da Camara questionou o Senhor  Virgilio sobre o montante do orcamento.

0 Senhor  Virgffio Janela respondeu que o valor  do orgamento ronda os 22.000,006, mas que era precis°

olhar para o proj eta. •••MMIMMMIIMMINNW•••••••=k

No seguimento, o Senhor  Presidente da Camara disse que tern var ios pedidos de apoio para esse tipo

de projetos, corn esse valor , e a apoiar  todos corn esses valores seria urn enorme encargo para a Camara

Municipal. — mrim••••.1•01•Milmilmallowl.

Em resposta, o Senhor  Virgffia Janela prosseguiu dizendo que " o edificio é pane°, esta a funcionar

corn 2 ou 3 valincias difirentes. Ndo sei é se Os outros projetos que est& por a t estdo ou ndo a

funcionar."  --------
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0 Senhor  Presidente da Camara afirmou que" em 2015 gastaram 30.000,00e para o telhado, e agora

pedem 22.000,00e. NJ° pode ser assim, ha limites. Um esforgo enorme da populacdo corn uma pequena

ajuda da Camara, sim, may assim Mo."

Tomando a palavra, o Senhor  Vereador  Luis Goncalves, apos cumprimentar  o Senhor  Virgflio disse: -

" .Este assunto e este pedido de apoio para nos era -nos desconhecido, mas, entretanto, e uma vez que

numa reunido o Senhor  Prelio se apresenta , é importante, pa ra  nos, pedir -lhe 2 ou 3

esclarecimentos, na tentativa de arranjarmos uma solugdo.

Nessa reunido que houve corn o Vice-Presidente e corn o Senhor Vereador, fol-lhe garantido algum

financicnnentor

0 Senhor  Virgllio Janela respondeu que: -----

" Nilo foi garantido, mac o regulamento garante financiamento, ndo garante é, se calhar, a totalidade

do orgamento. Agora , cumprimos todos os requisitos, apresentamos a  projeta , a  processo esta

informado."

Prosseguindo, o Senhor  Vereador  Luis Goncalves disse: ----

" No minha visdo plana deste tema, corn facilidade, se houver urn acordo corn a J unta de Freguesia,

como o Senhor Presidente da Cdmara disse, 10.000,00E podem-se ir buscar, diretos. Se houver urn

entendimento, e a Junta de Freguesia seja importante e nuclear, e desde que para a Junta de Freguesia

tambem seja importante."  ---------------------------------------
Questionou tambdm o Senhor  Virgilio Janda sabre ao que se destina o investimento. ------

Respondendo ao Senhor  Vereador  Luis Goncalves, o Senhor  Virgffio Janda transmitiu que ser ia para

investir  no Centr o Comunitar io e de Convivio, que esti a funcionar  hi cer ca de 11 anos naquelas

instalartbes. " Tivemos algumas dificuldades, fizemos alguns irrvestimentos. Nos fazemos investimento,

manutencdo, de acordo corn a que esta no contrato de comodato, e no regulamento ate ha fatores de

panderacdo que ate falam em assoclacdes cam encargos, e era born que se olhasse a isso tambem.
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Esta reuniao, eu penso que foi muito importante, nao nos garcmtiram nada, mas deram-nos luz verde

para avancar corn o projeto, e apresenta-lo na Camara. Fizemos tudo o que podlamos fazer. Oprocesso

estd informado, estd pronto para uma decisao. 0 orcamento sao 22.000,006, mas eu tambem sei que o

regulamento tambem diz, nem permite financiar a totalidade." ------

0 Senhor  Vereador  Luis Gong:dyes continuou:

" A questa° que eu quero debcar é esta, em jeito de sugestao ate, se o projeto e a concretizacilo forem

importantes para a freguesia, era uma possibilidade, uma luz de se conseguirem 10.000,00e. Nao

obstante, daquilo que no apoio ao associativismo consiga depois vir buscar do e3cecutivo, que nap serd

um montante tao elevado. A realidade é que, nos temos que analisar isto no seu todo, temos que

contribuir todos para o desenvolvimento e concretizacao de projetos que sejam estruturantes e &els

para as freguesias. E este, sendo um deles, oque se poderia era, e é uma sugestao, uma nova reunido

corn a J unta de Freguesia para perceber se poderia haver um projeto comum que permitisse aplicar

aqueles m000,octe, que e comum a todas as freguesias, ser aplicado todo ou parte nesse investimento.

mas essa é uma leita ra  minha"  ---------- -----

Continuando o seu discurso, o Senhor  Virgffio Janela disse: ------------- ------- ------------

" Chegados aqui Senhores Vereadores, estamos aqui a andar para trds hd muito tempo, e eu acho que,

no meu caso, AI° muitos anos de desgaste de trabalho, mas ainda não desisti. A resposta do Senhor

Presidente é uma resposta que jd ouvi noutras reunides, mas nos agora fizemos um procedimento de

acordo corn uma reuniao, onde o assunto foi amplamente debatido. E para terem uma noctio, so em

convIvios passaram mais de 500 pessoas par aquele espaco."  --------------------------

Tomando novamente a palavra, o Senhor  Presidente da Camara transmitiu:

" 0 Virgilio falou at de eu ter stela tao direto e desta forma. Direto porque nos ate podemos estar aqui I

hora a falar do assunto. 0 que eu quero dizer é o seguinte, se a Camara der um apoio de 5.000,00€a
obra arranca? Nao... Ea Camara nao pode dar 22 mil euros. Ou se tern olttras fontes de financiamento

e se consegue efetivar. E evidente que, como disse o Senhor Vereador, para nos é cictro, mas se é um

projeto estruturante para a  freguesia, é obvio que se calhar a  freguesia tera todo o interesse em
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associar-se. 0 que eu quero dizer Virgin° é que a genie nao tern condicoes materials, formais, de inns&

a l l  es s e  va l o r  to ta l .  " - - - - -

De seguida o Senhor  Ver eador  Antonio Dionisio tomou a palavr a par a per guntar  ao Senhor  Vice-

Presidente da Camara qual foi o sentido da reuniao conjunta. ====

0 Senhor  Vice-Presidente da Camara afirmou que " o Senhor Vereador Amadeu é que tern tratado do

assunto e pediu-me para nos deslocarmos ao local, e ejetuarmos uma reuniao no local em conjunto corn

o Presidente da J unta de Freguesia e corn a associacao, no sentido de ouvir as duas partes, sabendo

que a relagao nao era a melhor. . . . . . . . . . . . ......

A reuniao nao correu mal, mas nunca houve nenhum assumir da minha parte ou da Junta de Freguesia

em assumir a despesa. Apenas disse que para as intervengoes que pretendiam fazer, era necessario ter

um projeto porque vao mexer na estrutura do edificio. Apresentem o projeto, orgamentem, e depois a

Camara analisara o apoio que, legalmente, pode dar, e a Junta de Freguesia pronunciar-se-d. Foi isto

que foi falado na reuniao.

E a questa'o que o Senhor Vereador Luis Gongalves aqui levantou é complexa. A Junta de Freguesia jet

tera esses 10 mil euros destinados, mas isso é uma questao da Junta."

Intervindo novamente, o Senhor  Vereador  Luis Goncalves esciareceu que o que havia dito fora numa

tentativa de solucionar ," porque o que cu lamento é ter sido apanhado de surpresa."

0 Senhor  Presidente da Camara continuou a chnificacEio do assunto ao dizer :

" Mos isso é uma situacao que todos nos concordamos. Ha um regulamento, ha wn apoio, nds temos

uma base que vai buscar todos os apoios a associacaes e entidades para verificcrr esse ?ado, para

tentarmos ser minimamente razoaveis e sensatos. E, portant°, urn apoio tudo bem, agora, ha que

procurar outras fontes de financiamento, é isso que o Senhor Vice-Presidente tambem quer dizer."

" Quanto é que este projeto pode Ira buscar?" , questionou o Senhor  Vereador  Antonio Dionisio.

441.00
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Em resposta, a Senhora Vereadora Silvia Nabais respondeu que"Se dyer outra fonte de financiamento

10% do valor, se nao tiller, 5%." ---------- -

" Resumindo, é assim, a mim custa-me muito. Vale mais fechar o espago, porque parece que o trabalho

nao estd a ser valorizado. Ter um espaco h4 11 anos, e nao sei que associacelo haverd no concelho que

faca isso. nos estamos aqui a fazer um apoio que é para a populacao. Nos fizemos aquilo que nos

disseram." , retorquiu o Senhor  Vlrgflio Janela. ----- -----------------

0 Senhor  Vice-Presidente da Camara afirmou que"a Cdn:ara vai apoiar, mas nao é em 22 mil euros."

Refer iu ainda, o Senior  Vir gilio J anda que:  ----------------------- ------ --------" " --------------

" Ms apresentamos tambem aqui urn projeto em outubro, que d4 pelo nome ' a r tes e ofkios na

comunidade numa reuniao realizada comigo, corn o Senhor Vereador e a Coordenadora Ticnica. 0

que acrescento e trago aqui hoje, é que nos fizemos, como tinhamos sugerido ao Senhor Vereador

tambem sessoes de apresentacao do projeto a comunidade. E este é mais um projeto que gostarfamos

de te ruma decisao. Sc h4 alguma coisa que se possa apoiar, se nao ha."

Tomando a palavm, o Senhor  Preaidente da Climara asseverou que " esse é o projeto que, segundo a

informacao que eu tenho, é para integrar nas atividades do futuro CLDS. 0 CLDS nao vai arrancar

antes de abril. E essa a informacao que eu tenho sobre a questao do CLDS. Mas acho que esse tipo de

iniciativas deve continuar no piano, e na instalacao do CLDS vamos tentar que sejam enquadraveis."  -

0 Senhor  Virgilio Janda pediu novatnente a palavra para dizer :

" Agora permitam-me tambem dizer o seguinte: pock parecer muito parecido as atividades, mas os

objetivos e a filosofla é bem difirente. Mats uma vez eu pergunto, se é uma associacao que tern um

espaco aberto, quer trazer as pessoas que est& isoladas em casa para o corravio. Se temos essa

possibilidade e essa vontade, e estamos a espera de um CLDS, e vamos fazer nada nesse perfodo

corn as pessoas que estao sozinhas em casa, entao eu acho que nao faz sentido nenhum andarmos con:

esta  utopia  nas nossas cabefas."  -------------- ------ .1 4 1 0 1 mmi .
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Para encerrar  o assunto, o Senhor Vereador Amadeu Neves referiu que entrou em contact° corn a Junta,

e a mesma the dime que vai investir  ease valor na requolificacao do telhado na sede da Junta de Freguesia.

m m im m m m im im m ilolm •••••••INIMMINNIMII•= ANTES DA ORDEM DO DIA ------

1. JUSTIFICACAO DE AUSENCIAS DE MEMBROS DO EXECUTIVO MUNICIPAL

No se ver ificaram faltas de comparencia.

2. EXPEDIENTE - •••••••••••••••

m .m .mmm i .mm immmm imm lmYa.•.•MMM

A Camara tomou conhecimento do oficio da Caminito de Melhoramentos dos Fobs a agradecer

o apoio pr estado pela autar quia k

3. INTERVENOES DO EXECUITVO MUNICIPAL PARA TRATAMENTO DE ASSUNTOS GERMS DE

INTERESSE AUTARQUICO

0 Senhor  Pr esidente da Camar a, em confor midade cor n o disposto no ar tigo 52.° da Lei n.°

75/2013, de 12 de setembro, conjugado corn o ar tigo 18.0 do Regiment° do Funcionamento das

Reunifies de Camara, deu inicio os trabalhos perguntando aos Senhores Vereadores quern pretendia

intervir.

Tomando a palavra, o Senhor  Vereador  Amadeu Neves informou que tern sido abordado quanta

aos precos da agua.

Senhor  Vice-Presidente da Camara, em resposta, refesiu que tal se devia I transicao de tar ifir ios.

Informou ainda, o Senhor  Presidente da Camara, que as pessoas afetadas estao a ser  informadas

do erro. Prosseguiu dizendo que" essa foi uma preocupacdo que tive quando se esteve a elaborar o

novo tarifdrio que vem aqui aprovado. Porque era necesseirio a ERSAR obrigava-nos a introduzir

vs&
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mais tunas variciveis. A gente (eve a preocupacelo de fazer um equilibrio entre todos para que no

final a media se mantivesse igual ao que estava agora, ou se/a, pode haver uma variacdo de I ou

2%, ou 5%, que no e nada de exagerado. A esse nivel, nos estamos no equillbrio para um sistema

gerido a nivel intermunicipal. Os tarifarios depois tambem tern que se projetar tendo em conta os

investimentos que Sc possam fazer num prazo de 5-10 anos, os investimentos necessarios, e nos

sabemos que nas redes em baixa temos algumas redes que estdo extremamente danificadas."

No havendo mais intervencoes, o Senhor  Presidente da Camara passou ao ponto seguinte.

4. RATIFICACAO DE DESPACHOS EXARADOS AO ABRIGO DO N.° 3 DO ARTIGO 35.° DALE! N. 75/2013,

DE 12 DE SETEMBRO . .......

Nau se ver ificaram ratificacoes de despachos. mddminftin.IMMMIMIMMINIMMIMINIMINIOMMIMI=IM IM M IM M M IM =1

ORDEM DO DIA

DIVISAO DE GESTA0 ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA -------

1.1 A Camar a deliber ou, por  imanimidade, apr ovar  a ata da r euniio de cimar a or dinar ia

resdiz'  ada no dia 31-10-2019. Mais foi deliberado, por  unanimidado, r etir ar  as atas das r euniaes de

camara ordinarias realizadas nos dias 13-11-2019 e 27-11-2019. —

1.2 A Camara, tomou conhecimento da Reconciliar lo Bancsir ia referente ao mes de novembro de

2019.

1.3 Face a infor macao r egistada no CGCM sob o n° 5350, datada de 06/12/2019, a Camar a

deliber ou, por  unanimidade, apr ovar  a Minuta da escr itur a pdblica par a aquisiglio do dir eito de

super ficie do pr edio ur bano sito no Par que Industr ial, Lote 41, Uniao de Fr eguesias de Sabugal e

Aldeia de Santo Antonio, na sequencia da deliberacao tomada em reuniao de camara de 10-07-2019,

devendo a mesma ser  remetida a Assembleia Municipal, em cumpr imento do disposto na alinea i) do

n.° 1 do ar ligo 25.° da Lei n.° 75/2013, de 12 de setembro, e poster ior  envio ao Tr ibunal de Contas para

*OP
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obtencao de vista em sede de fiscalizacao previa, em cumprimHento do disposto na alinea c) do n.° 1 kic;

artigo 46.° da LOPTC. nos termos e corn os fundamentos constantes da informacao prestada. ---------

DIVISAO DE PLANEAM:ENTO, URBANISM° E ORDENAMENTO DO TERRITeIRIO —

2.1 A Camara tomou conheeimento dos despaehos exarados pelo Sr . ° Presidente da Camara,

no uso da competencia a quo refere o n.° 1 do art.° 34.° da Lei n.° 75/2013, de 12 de setembro, relativos

Divislo de Planeamento, Urbanism° e Ordenamento do Teniterio, no perfodo de 27-11-2019 a 11-

1 2 - 2 0 1 9 . ••••••=m .Im im i m m i l m . m i m m m i m mimmlmmlmid•NYI=M•. . . . .I lm ilmmimmINIMI NEN• • • • • • • • • • 1 1  M M M M M M  • • • • • • • • • • • • • I M M M M I M M I M I M M I • • • I M I • • I • M • M • I M I

NOME Local da Obra Data do Natureza da obra
II despacho

Joao Nuno Valente Rib o Rua do Co dos 26.11.2019 Defiro o projeto de arquitetura de obras
castanheiros (Ribeiro de construcio de uma edificactio
Passos) Sotto destinada a babitacito unifamiliar e muro

de vedaclio, nas condicoes da informaGIo
da DPUOT

Maria Fernanda dos Santos Caffeto Rua da Crianca, 2 Vila 26.11.2019 Defiro o projeto de arquitetura de obras
do Touro de ampliacao de edificio destinado A

habitactio e demolicao de anexo, nas
condi+, ejc s da inform3c5o da DPUOT ,

Antonio Manuel Capelo
__.

Avenida da Serragfto, 26.11.2019 befiro o projeto de arquitetura de obras
n° 18 Alagoas d e a lt emcgo a  amp liaglio d e uma

edificaclo destinada a habitacio
(legalizacio), nas c,ondivZses da
infonnaclo da DPUOT

Bernardo Fernandes - CCH Travessa do Canto, no 26.11.2019
,

Defiro o projeto de arquitetura de obras
7, Martim Pep de alter ar ylo e ampliacio de uma

edificacio destinada a habitacio
(legalizaclo), nas condiOes da
informacSo da DPUOT

Constm9Oes Mecanicas e Tapada Nova — Lt. 2 27.11.2019 Defiro o projeto de arquitetura de obras
industrials Morgado Lda. Zona Industrial do de construplo de uma edificagio

Sabugal destinada a armazem, nas condicaes di'
in foffm ago da DPUOT

28.11.2019 Defiro o projeto de arquitetura de obrasGalgueira — Aldeia de
Paulo Jorge Lages Pemadas Santo Antonio de construcao de uma edificacao

destinada a habitaclio, nas condicOes da
nfor ma -do da DPUOT

JosO Viegas Braz Rua do Boqueiroso, no 03.12.2019
_ _ _ _yi ,

Defiro o licenciamento de obras de
3 Alfaiates construclo de um edificio destinado a

habitacito e anexo (legalizarylio), nas
, condi.; oes da inform, ° da DPUOT.
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Maria da Conceicito Clara - CCH Rua dos Palmeiros, no 03.12.2019 Defiro o licenciamento de obras de
2 Sortelha alterado e ampliado de um edificio

destinado a habitado e anexo
(legalizado), nas condides ia
informed° da DPUOT.,

Isabel Fernandes Alves Sanches Balsas —Vale de 03.12.2019 Defiro o projeto de arquitetura de obras
Espinho de ampliacito de edificio destinado a

apoio agricola e anexo (legalizacio), nas
concli,, , es da infonna,00 da DPUOT

Rosa Maria Antunes Corceiro Pires Cova Pequena — Vale 04.12.2019 Defiro o pedido de informado previa de
de Espinho obras de construdo para armazem de

mater ia s p r imas, nas cond id es d a
informe y Ito da DPUOT.

Jose Narciso Rodrigues Soares Rua do Forte, n.° 61 04.12.2019 Defiro o licenciamento de obras de
Soito construdo de um edificio destinado a

habitado (legalizado), nas condides da
infarrnado da DPUOT.

Isabel Maria Goncalves Fernandes Ruas das Pereiras, n. ° 1 04.12.2019 Defiro o licenciamento de obras de
Pacheco 41- Vale de Espinho construdo de um edificio destinado a;

arrumos, nas condides da infonnado da,
DPUOT.

Isabel Maria Gongalves Fernandes Ruas das Pereiras, n. ° 04.12.2019 Defiro o licenciamento de obras de
Pacheco 43- Vale de Espinho construdo de um edificio destinado a

habitado, nas condides da informado
da DPUOT. _

Manuel da Ines Robalo da Fonseca Quinta da Granja - 09.12.2019 Defiro o licenciamento de obras de
Sabugal akerado de um edificio dest inado a

habitado, nas condides da informado

09.12.2019
da DPUOT.
Defiro o licenciamento de obras dCentro Social de Quadrazais Rua das Eiras, n°22

Quadrazais alterado e ampliado de um edificio
destinado a habitado, nas condides di'
informed° da DPUOT.

Perpetua da Conceido Ramos Malhada — Aldeia 09.12.2019 Defiro o projeto de arquitetura de obras
Nunes Velha de construdo de edificio destinado a

apoio agricola (legalizado), nas
condiciks da informacao da DPUOT

Joao Pedro Silva Lima Patrocinio I nsua — Sabugal— 10.12.2019 Defiro o pedido de informado previa de
Unitto de freguesias de obr as de demolido e const r udo de
Sabugal e Ald.eia de edificio destinado a habitado
Santo Antonio unifamiliar, nas condides da informado

da DPUOT.
Ricardo Jose Teixeira Nabais e ' la Travessa da Rua 10.12.2019 Defiro o projeto de arquitetura de obras
outra Principal n° 5- de alterado no decorrer da obra, obras de

Bendada alterado e a mp lia d o d e edificio
destinado habitado unifamiliar , nas
conclik. LOS da infomtioo da DPUOT

2.2 Informacilo registada no CGCM  sob o n.° 5248, datada de 29-11-2019, sobre o apoio

realizacito do M me " Fronteira" , na Aldeia Hister ica de Sor telha, integrado no Projeto TREZE,

desenvolvido pelo realizador J ose Carlos Oliveira para a RTP1, a Climara deliberou, por unanimidade,
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autor izar  a atr ibuicao de apoio no valor  de 5.000,00 £, nos termos e corn os fundarnentos constantes

da informacao prestada.

2.3 A Camara deliber ou, pm pnrinimidade, r atificar  o despacho do Senhor  Vice-Pr esidente da

Camar a, do dia 28-11-2019, sob o requerimento registado no CGCM sob o n.° 10634, do dia 27-11-

2019, do Senhor Ratil Alberto Coelho no qual defer e o pedido de tr ansmissao (aver bamento) da

licenca de Taxi n.° 4 par a a empr esa Adr ien J ose Monteir o, nos termos e corn os ftmdamentos

consta ntes na  inform& e pa recer  presta dos.  ------------------------------- -----

mmiwimplmmorlisim.•••••••••••••rn _ _ _ _ _

------- ......DIVISAO DE OBRAS E SERVICOS MUNIC1PAIS --------

3.1 Face a informaclo registada no CGCM sob o n.° 5250, datada de 29-11-2019, referente ao pedido

de apoio financeir o, no ambito do Regulamento Municipal de Atribuicao de Apoios is Freguesias, para

for necimento e aplicacao de infr aestr utur as par a r ecr eio e diver sAo infantil, conforme requerido

pela J unta de Fr eguesia de Casteleir o, a Camar a deliber ou, por unanimidade, atr ibuir  um apoio no

valor  de 10.803,90£, nos termos e corn as fundamentos constantes da informaclo.

3.2 Face a informacao registada no CGCM sob a n.° 5263, datada de 02-12-2019, sobre o segundo

pedido de pr or r ogagao de pr azo par a concludio da obr a: Adaptacao da Escola do 2.° Ciclo do

Sabugal em Escola Basica 1.0 e 2.° Ciclo do Sabugal, requerido pelo adjudicatario Edibeiras, a

Camar a deliber ou, por maioria, corn as votos contra dos Senhores Vereadores do Partido Socialista,

defer ir  o segundo pedido de pr or r ogaclo de pr azo, at ao dia 13 de dezembro, nos termos e corn os

fundamentos e condicionantes constantes da infonnacao prestada.

Na votacao registaram se:

. . . ...... 3 votos contra: dos Sr." Vereadores Antonio Dionisio, Sandra Fortuna e Luis Goncalves,

corn Declaracao de Voto conjunto. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

. . . ...... 4 votos a favor: dos Sr." Presidente da Camara, Vice-Presidente da Camara e Vereadores

Silvia Nabais e Amadeu Neves. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

Pelos Senhores Vereadores do Partido Socialista foi apresentada a seguinte declar acao de voto

conjunta: . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

0'2 4
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" Verifica-se que jd anteriormente tinha sido prorrogado a prazo para terminar a obra, sendo

alteracaes a executar, questaes de pormenor, pelo que se torna incompreensivel, agora, novamente

vir o construtor solicitar nova prorrogacao do prazo para conclusao da obra, que aliásjá deveria

ter terminado, razao pela votamos contra." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

3.3 A Camara tomou conhecimento da informacao registada no CGCM sob o n.° 5254, datada de

29-11-2019, sabr e atr aso/incumpr imento na execucao da obr a: Adaptacio da Escoht do 2.° Ciao

do Sabugal em Escola Bisica 1° e 2° Ciclo do Sabugal, par  par te do adjudicatar io Edibeir as e tendo

em conta a deliber acao tomada no panto anter ior  a Cimar a deliber ou, por  malar ia, nAo aplicar

qualquer  sancito atendendo a prorrogacao de prazo concedida para cumprimento da execucao de obra.

Na votacao registaram-se: ----------- ----------
. . . ...... votos contr a: dos Sr ."  Ver eador es Antonio Dionisio, Sandr a For tuna e Luis Goncalves,

corn Declaracao de Voto conjunto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - - - - - - - - 4 votos a favor : dos Sr ."  Presidente da Camara, Vice-Presidente da Camara e Vereadores

Silvia Nabais e Amadeu Neves. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Palos Senhor es Ver eador es do Par tido Socialista foi apr esentada a seguinte declar aclio de voto: - -

" No sendo de todo razodyel, que apos uma prorragacao da prazo para finalizar a  execucao dos

traba lhos, todavia  continue a  existir  manifesta  fa lta  de materia l na  obra , como se verifica  da

informacao registada cam o ntimero 5254 e da qual tivemos conhecimento. Mais incompreensivel

se torna o argumento por parte do empreiteiro, referindo que os a trasos se deveram a falta de

fornecimento do material, o que o impediu de terminar a obra, sendo que já anteriormente tinha

pedida prorrogagao da prazo e que lhe foi deferida, tendo al oportunidade de ter providenciado

para que The fosse farnecido o material. Neste prisma seria de sancionar o empreiteiro pelo que

votamos contra a naa aplicacao de qualquer sancao."  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ......

3.4 Face a infonnacao r egistada no CGCM sob a n.° 5268, datada de 02-12-2019, r efer ente as

deliber acoes tomadas nas r euniaes de climar a de 18-09-2019 e 27-11-2019 sobr e a empr eitada:

Renovacio da Estr utur a Ver de do Lar go da Fonte, a Cimar a deliber ou, por  imanimidade,

concordar  corn o proposto na informagio e nomear  como gestor  de contr ato o Eng.° Pedro Miguel

Fer reira Pires, r evogando a deliberacao tomada em reuniao de camara de 18-09-2019, no que a este
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assunto se r efer e. Mais foi deliber ado, por  unanimidade, nomear  coma Dir etor  de Fiscalizaclo da

obr a e Coor denador  de Segur anca o Eng.° Pedr o Miguel Fer r eir a Fir es, r evogando o panto 2 da

deliber acao tomada em r euniao de cilmar a de 27-11-2019, sabr e o assunto. ---------------

MO O MO MMINP.1 ====== mrmimmlm• MM• • • • • • • • • • • • • =.1• • • • • • k• MINM.11• 1• 11• Mi lmi lmi lmi l imIMWMIv m IIIMEMMINO • • • =m • MMO MMIIP! • • • • • • • • 1 0 • =MO MIN.P.IMMO MMIMIIMM• • • • • • • • • • • • 1 1 • • • • • • • •

DIVISAO DEDESENVOLVIMENTO SOCIAL E QUALIDADE DE V I D A  - - - - - - -

4.1 Face infor macao r egistada no CGCM sob o n.° 4648, datada de 24-10-2019, a Camar a

deliberou, por  unanimidade, autor izar  a atr ibuicio de apoios pontuais aos alunos do ensino super ior ,

nos ter mos e cam as fundamentos constantes da infor macio pr estada. -------------------------

4.2 Face a infonnacio r egistada no CGCM sob a n.° 5124, datada de 21-11-2019, a Camar a

deliberou, por unanimidade, aprovar a Prestacilo de Contas do 1.° semestre de 2019 da AMDAS —

Associacio de Modalidades Despor tiva Amador as do Sabugal e deliber ou, por  maior ia, apr ovar  a

Pr estagio de Contas do 1.° semestr e de 2019 do Spor ting Clube do Sabugal, cor n a r etificacao do

valor  do protocol° proposto nos termos e corn as fimdamentos contantes da informacao prestada. --

Na votacao registaram-se:

votos contra: dos Sr .es Sandra For tuna e Luis Gongalves;-------1 abstencao: do Sr.° Vereador Antonio Dionisio; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - - - - - - - - 4 votos a favor : dos Sr ."  Fresidente da Camara, Vice-Presidente da Camara e Vereadores

Silvia Nabais e Amadeu Neves. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

4.3 A Cilmar a deliber ou, por  unanimidade, apr ovar  a Pr estacito de Contas do 10 semestr e de

2019 do Nfieleo Spor tinguista do Sabugal submetida atraves da informacao registada no CGCM sob

o n.° 5345, datada de 06-12-2019. No par ticipou na discussao e votacao, o Senhor  Vice-Presidente da

Camara, por  se encontrar  impedido nos termos dos ar tigos 31.0 e 60.° do C6digo de Pr ocedimento

Administrativo.
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4.4 Face a informagio registada no CGCM sob o n.° 5126, datada de 21-11-2019, referente ao apoio

a aquisicao do livro "A Alma de um Povo"  de Celeste Almeida. a Camara deliberou, por  unanimidade,

autor izar  a aquisicao de 10 exemplares do seu livro par s integrar  a Biblioteca Municipal itinerante

(5 exemplar es) e par a ofer tas e per mutas (5 exemplar es), nos ter mos e cor n os fundamentos

constantes da informacao.

4.5 Face a informaglo registada no CGCM sob o n.° 5132, datada de 21-11-2019, referente ao pedido

de apoio financeir o par a r ealizaciio de Obr as de manutencio do telhado e pintur a de par edes

exter ior es do edificio da Igr eja Par oquial do Soito, confor me r equer ido pela Fabr ic& da Igr eja

Paroquial da Freguesia do Saito, a Camara deliberon, por  imanimidade, atr ibuir  um apoio no valor

de 2.000,00 €, nos termos e corn os fundamentos constantes da informactio prestada. ----------

4.6 Face a infor maclo r egistada no CGCM sob o n.° 5355, datada de 06-12-2019, r efer ente a

atr ibuisao de cabazes de natal a familias car enciadas, foi deliber ado, por  imnnimidade, concor dar

cor n o pr oposto na infor mactio e atr ibuir  Os cabazes de Natal cor n pr ocess° difer ido, nos ter mos

e corn os fundamentos constantes da infonnacao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4.7 Face a infor macdo r egistada no CGCM sob o n.° 5363, datada de 09-12-2019, a Camar a

deliber ou, por  unanimidade, autor izar  a pr or r ogacio de pr azo das Autor izac6es pr ovisor ias aos

oper ador es de tr anspor tes ao abr igo da Lei n.° 52/2015, 9 de junho, alter ada e r epnblicada pelo

Decreto-lei n.° 165-A/2019, de 29 de novembro. -

V- IM M O

---------------------PRESIDENCIA---••••••••=10..1. .. .......11.1.Mmm======== im m um ...MOI Mm im m m iNNWI N

5.1 A Camara deliberou, por  unanimidade, r atificar  o despacho exarado no dia 03-12-2019, pelo

Senhor  Vice-Pr esidente da  Camar a , no d ia  04-12-2019, no qual apr ova e nomeia  o jur i

r elativamente ao pedido de apoio tecnico par s a obr a do Colegio de Aldeia da Pante, confor me

requer ido pela Associacio Amigos de Aldeia da Pante Cultura e Beneficencia. 0 Kir i sera constituido

da seguinte forma:
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Presidente: Francisco Vaz;

Vogal: Alexandre Vaz;

Vogal: Ana Ferreira; - - - - - -

Suplente: Matti° Marques; ---

Suplente: Pedr o Fer r eir a; ----

••••••••M•MMIMIMII •I •NMIIMM•MMMMIMIM MIMMIM

= = = = = = = M IM • • = • • • IIMIMI = M M I M I M I M M I M 1= I M 1 1 • • •

5.2 A Cimar a deliber ou, por  maior ia, apr ovar  a pr oposta do Senhor  Pr esidente da amar a

par a r eestr utur acio dos ser vicos na sequencia da tr ansfer encia das novas competencias, devendo

ser  a  mesma submetida  a  Assembleia  Municipa l. -----------------------------
Na votacao registaram-se:

. . . ...... 3 abstencoes: dos Sr ."  Ver eador es Antonio Dionfsio, Sandr a For tuna e Lufs Goncalves.

. . . ...... 4 votos a favor : dos Sr ."  Pr esidente da Camar a, Vice-Pr esidente da Camar a e Ver eador es

Silvia Nabais e Amadeu Neves. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......

5.3 Face ao offcio dos Ser vicos Sociais do pessoal da Cimar a Municipal do Sabugal, r egistado

na CGCM sob o n.° 9875, clatado de 04-11-2019, r eferente a r ealizacao de event° " Organizacional e

Desporfivo", a Camara deliberon, por unanimidade, conceder um apoio no valor de 11.100,00 €, nos
termos e corn as fundamentos constantes do pedido formulado. ------- -------------------

5.4 Face a infor maclo r egistada no CGCM sob o n.° 5291, datada de 03-12-2019, r efer ente a

celebr asio de contr ato de ar r endamento cor n a  MEO, par a instalacio de uma estacio de

telecomunicasoes na Zona Industr ial do Sabugal, a Camara deliberou, por  unanimidade, autor izar

a celebracio do contr ato de ar r endamento proposto, nos termos e corn os fundamentos constantes

da informaclo prestada, devendo ser outo]z_aLio _r elo Sr .° Pr esidente da atm= ou, na sua falta ou

impedimenta, pelo Senhor  Vice-Presidente da Camara.

Foi ainda deliber ado, par  unanimidade, nomear  coma gestor  do contr ato, nos ter mos do n.° 1 do

ar tigo 290.° - A do Decr eto-Lei n.° 111-B12017, de 31 de agosto (05digo dos Cantatas Pablicos), o

Tecnico Super ior , Domingos Malhadas.

5.5 A Camara deliberou, por  imsnimidade, r atificar  o despacho exatrado no dia 03-12-2019, pelo

Senhor  Pr esidente da Cilmar a, par a envio de par ecer  pr evia vinculativo, de confor midade cor n o

arfigo 18.° da Lei n.° 52/2015, de 9 de junho, I AMT — Autoridade da Mobilidade e dos Transportes,

no qual aprovou: . .......

4
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a) Ava liacao da  Rede; -------

b) Planeamento da Rede e Servicos;

c) Pecas procedimentais (Programa de Concurs° e Cademo de Encargos);

d) Pre-Animcio do J.O.U.E. — Jornal Oficial da Uniao Europeia. -------

SERVICO DE ESTRATEGIA E DESENVOLVIMENTO ------ ------------------- -----

5.6 A Camara deliberou, por  unanimidade, r afificar  o despacho exarado pelo Senhor  Presidente

da Camara, no dia 28-11-2019, sob a informagao registada no CGCM sob o n.° 4424, datada de 11-10-

2019, no qual autoriza a despesa relativa a candidaturas em curs° (AIIP —ADT, em representacito
da rede de municipios). Nao par ticipou na discussao e votacao, o Senhor  Presidente da Camara, por  se

encontxar  impedido nos termos dos ar tigos 31.° e 60.° do COdigo de Procedimento Administrativo.

— Send° doze horas e vinte mffiutos e no havendo mais assuntos a tmtax, o Senhor Presidente da
Camara declarou encerrada a reuniao da qual, para constar  e para os devidos e legais efeitos, se lavrou

a presente ata a qual, depois de lida e aprovada, foi assinada por mim,

r cr veir 0 Isabel Goncalves, Tecnica Super ior , que a lavrei, e

pelo Senhor  Presidente da Camara, conforme disposto no n.° 1 do ar t.° 57. ° da Lei n.° 75/2013, de 12

de setembro.

0 PRESi I D.& CAMARA

- 'vin5nio dos Santos Robalo -
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